



AÑOS DE CONFLICTO

# Remueven del CIDE a Romero Tellaeché

AURA GARCÍA

**El sindicato de académicos respalda la designación interina de Lucero Ibarra**

La Secretaría de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación destituyó al director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), José Antonio Romero Tellaeché.

Rosaura Ruiz, titular de la dependencia, nombró a Lucero Ibarra Rojas como directora general interina. Ibarra es doctora en Derecho y Sociedad por la Universidad de Milán y se desempeña como investigadora titular del CIDE.

Académicos del CIDE confirmaron a **El Sol de México** que la destitución de Romero Tellaeché fue comunicada por medio de los canales oficiales del sindicato, en una carta con fecha de hoy 27 de enero; no obstante, acotaron que no hubo una circular oficial al respecto.

Horas después del anuncio de destitución, circuló una carta

firmada por Romero Tellaeché, en donde anunció que no dejaría el cargo y pidió respetar los canales jurídicos establecidos en la legislación del CIDE.

José Antonio Romero Tellaeché fue designado por María

Elena Álvarez Buylla hace cuatro años y desde que llegó al cargo fue denunciado por acoso laboral y faltas a la normativa, pues removió injustamente y amedrentó a la titular de la Secretaría Académica, la doctora Catherine Andrews, y a la directora de Evaluación, Céline González.

Otros integrantes del CIDE afirmaron públicamente que Romero estuvo involucrado en decisiones discrecionales. **Pág. 4**



TENÍA DENUNCIAS POR ACOSO LABORAL

# Romero Tellaeché ya no dirigirá el CIDE

La Secretaría de Ciencias, Tecnología e Innovación nombró a Lucero Ibarra como directora general interina

AURA GARCÍA

**L**a Secretaría de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación destituyó al director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), José Antonio Romero Tellaeché.

Rosaura Ruiz, titular de la dependencia, nombró a Lucero Ibarra Rojas como directora general interina. Ibarra es doctora en Derecho y Sociedad por la Universidad de Milán y se desempeña como investigadora-titular del CIDE.

Académicos del CIDE confirmaron a *El Sol de México* que la destitución de Romero Tellaeché fue comunicada por

medio de los canales oficiales del sindicato; no obstante, acotaron que no hubo una circular oficial al respecto.

Horas después del anuncio de destitución, circuló en redes sociales una carta firmada por Romero Tellaeché, en donde anunció que no dejaría el cargo. Señaló que su destitución no puede obedecer a intereses políticos y pidió respetar los canales jurídicos establecidos en la legislación del CIDE.

El Sindicato de Personal Académico del CIDE respondió a la misiva y desco-

noció a Tellaeché como su director, además de respaldar la decisión de Rosaura Ruiz. "Reconocemos a la doctora Lucero Ibarra como la autoridad de nuestra institución, por lo que atendiendo a nuestro marco legal y laboral toda comunicación la dirigire-

mos a ella", detalló en una circular.

José Antonio Romero Tellaeché fue designado por María Elena Álvarez Buylla hace cuatro años y desde que llegó al cargo fue denunciado por acoso laboral y faltas a la normativa, pues removió injustamente y amedrentó a la titular de la Secretaría Académica, la doctora Catherine Andrews, y a la directora de Evaluación, Céline González.

Ambas señalaron que Romero estaba tomando decisiones arbitrarias y pidieron al Órgano Interno de Control del CIDE que se hiciera cargo del caso, pero el procedimiento quedó congelado.

En 2022, la doctora Catherine Andrews denunció al director del CIDE por haber cometido un presunto plagio. El Comité de Ética de dicha casa de estudios investigó el señalamiento y resol-

vió que Andrews tenía razón, aunque Romero no fue sancionado por falta de votos.

Finalmente, en noviembre de 2025, Andrews recibió la noticia de que Romero Tellaeché había interpuesto una denuncia penal en su contra por daño moral.

El Seminario Interdisciplinario de Mujeres, Género y Feminismos del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) aseveró que las voces críticas dentro de la institución estaban siendo víctimas de persecución y reprobaron la demanda que intentaba intimidar a Andrews.

Ahora que se hizo pública la destitución de Tellaeché, Andrews declaró a este diario: "Solo puedo decir que agradecí a la doctora Ruiz el haber escuchado a la comunidad".

Además del conflicto con las académicas, otros integrantes del CIDE afirmaron públicamente que Romero estuvo involucrado en decisiones discrecionales con conflicto de interés y que se ostentaban como potenciales actos de corrupción.

Céline González, quien dejó su puesto como Directora de Evaluación académica en 2021, tras recibir presiones del director Romero, reconoció en entrevista



ta que la noticia de la destitución fue bien recibida por la comunidad académica del CIDE.

No obstante, la Maestra en Administración y Políticas Públicas anunció que

no quitará el dedo del renglón para obtener una resolución sobre su caso, particularmente porque fue revictimizada por OIC, y desplazada de sus funciones.

## REACCIÓN

**EL SINDICATO** de Personal Académico del Centro de Investigación y Docencia Económica desconoció a Tellaeché como su director

**“Solo puedo decir que agradezco a la doctora Ruiz el haber escuchado a la comunidad”**

**CATHERINE ANDREWS**  
INVESTIGADORA



Protesta de la comunidad del CIDE por la designación de José Antonio Romero Tellaeché en 2021